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Ortsteilrat Kühnhausen Erfurt, 13.11.2015 

OR KUE/008/2015  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen am 06.11.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Am Weißfrauenbach 24, 

99090 Erfurt-Kühnhausen  

Beginn:  

 

19:30 Uhr 

Ende: 

 

21:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Frau Pelke 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

30.09.2015 

 

   

 4. Ortsteilbezogene Themen  

   

 5. Einwohnerfragestunde  

   

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

 6.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsringes 

2586/15 
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 6.2. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilbetreu-

ung- Feuerwehrförderverein 

2588/15 

   

 6.3. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung-Feuerwehrförderverein/Richtfest Neubau Feuer-

wehrgerätehaus 

2589/15 

   

 6.4. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Seniorenbetreuung 

2591/15 

   

 6.5. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Feuerwehrförderverein/Jugendfeuerwehr 

2592/15 

   

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeisterin Frau Pelke eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Drei Mitglieder des Ortsteilrates haben 

sich für die heutige Sitzung entschuldigt. Frau Pelke begrüßt zur Sitzung den Geschäfts-

führer der VIB Immo Maklergesellschaft mbH sowie einen Bürger. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Frau Pelke beantragt 

eine Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt "Ortsteilbezogene Themen". Der Gast 

von der VIB immo möchte ein Projekt vorstellen. Der Ortsteilrat stimmt dieser Erweiterung 

zu und bestätigt die Tagesordnung mit dieser Änderung einstimmig. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

30.09.2015 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

 

bestätigt Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 4. Ortsteilbezogene Themen  

   

Frau Pelke übergibt das Wort an den Geschäftsführer der VIB immo Maklergesellschaft 

mbH. Er präsentiert dem Ortsteilrat eine Planung für Wohnbebauung mit etwa 18 Einfami-

lienhäusern auf dem Grundstück zwischen Sondershäuser Straße und Alter Stadtweg. Die 

geplante Nutzung des Grundstückes für einen Einkaufsmarkt sieht er problematisch- ein 

800 qm großer Markt ist für einen Einzelnen zu groß, für andere potentielle Investoren zu 

klein. Mit dieser Vorstellung heute möchte er erfahren, ob aus Sicht des Ortsteiles eine an-

dere als die bisher geplante Nutzung möglich erscheint, bevor man in die Ämterrunde geht. 

Im Rahmen der anschließenden Gesprächsrunde werden durch den Ortsteilrat folgende 

Hinweise gegeben: 

- aus Sicht der Feuerwehr ist eine Zuwegung entlang des Weißbaches zu überprüfen 

- eine Einfahrt für die Feuerwehr von der Erfurter Straße mit Pollersperrung ist zu 

prüfen 

- außerdem wird aus Sicht der Feuerwehr auf das Parkproblem im Alten Stadtweg 

hingewiesen, da nach der Planung von hieraus die Haupterschließung erfolgen soll. 

Diese Straße ist ständig zugeparkt und damit hätte die Feuerwehr im Ernstfall u.U. 

keine freie Durchfahrt. 
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Die Anregungen des Ortsteilrates hinsichtlich geeigneter Zufahrten für die Feuerwehr und 

zusätzlicher Parkflächen zum Stadtweg hin werden aufgenommen. Grundsätzlich signali-

siert der Ortsteilrat Zustimmung. man ist interessiert, jungen Familien im Ort eine Per-

spektive zu bieten und darüber hinaus die Brache am Ortseingang endlich einer Gestaltung 

zuzuführen. 

 

 5. Einwohnerfragestunde  

   

Im Rahmen der Einwohnerfragestunde berichtet der anwesende Bürger, dass der Bereich 

am Ende des Bahnhofsweges sehr dunkel ist und bittet um die Installation einer weiteren 

Beleuchtung, da die Beleuchtung im Bereich des Bahnhofs nur bis 22:30 Uhr angeschaltet 

ist. Für seine dort ansässige Firma befürchtet er auf Grund der Dunkelheit Einbrüche. Auf 

dem Parkstreifen gegenüber wird regelmäßig illegal Müll entsorgt. Auch wurden schon 

Altfahrzeuge einfach abgestellt.  

Die Mitarbeiterin der Stadtverwaltung wird beauftragt, diesen Hinweis an das zuständige 

Fachamt weiter zu geben. 

 

 6. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Der Ortsteilrat wird über den aktuellen Stand der finanziellen Mittel informiert. Für die 

geplante Fußwegesanierung werden keine zusätzlichen Mittel benötigt. Dagegen besteht 

Bedarf für die Vereinsförderung und zur Ausrichtung des Richtfestes für das Feuerwehrge-

rätehaus sowie die Seniorenweihnachtsfeier. Frau Pelke schlägt vor, von der Möglichkeit 

Gebrauch zu machen und die Gelder innerhalb des Deckungsringes zu verwenden. Außer-

dem schlägt sie im Hinblick auf die verbleibende Zeit bis zum Ende des Haushaltsjahres 

eine Beschlussfassung in Dringlichkeit vor, um die Umsetzung der Gelder ordnungsgemäß 

abwickeln zu können. Der Ortsteilrat bestätigt die Dringlichkeit einstimmig und schließt 

sich der vorgeschlagenen Verfahrensweise an. 

 

Momentan besteht immer noch eine 30%-ige Sperre auf den Haushaltsstellen. Die Ent-

scheidung über die Freigabe wurde auf nächste Woche vertagt. Falls die Entscheidung fal-

len sollte, spricht sich der Ortsteilrat einstimmig dafür aus, das Geld für die bereits laufen-

de Sanierung der historischen Landwehrfahne einzusetzen. Die Mitarbeiterin der Stadt-

verwaltung wird gebeten, die Modalitäten zu klären. 

 

Für die durch die kurzfristige Vermietung des Bürgerhauses eingenommenen Gelder war 

bereits Anfang des Jahres ein Beschluss über die Verwendung des Geldes gem. Satzung ge-

fasst worden. Der Ortsteilrat möchte für das zur Verfügung stehende Geld neue Stühle an-

schaffen. 

 

 6.1. Beschluss zur Verwendung von Mitteln innerhalb des 

Deckungsringes 

2586/15 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   
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Innerhalb des Deckungsringes werden aus der Haushaltsstelle 02010.61220 (Mittel für §4 

Ortsteilverfassung) 1.227,70 EUR zuzüglich eventueller Restmittel  aus Beschluss 1216/15 

vom11. Juni 2015 für Maßnahmen entsprechend der Haushaltsstelle 02010.61210 (Mittel 

für §16 Ortsteilverfassung verwandt. 

 

 6.2. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilbetreu-

ung- Feuerwehrförderverein 

2588/15 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Feuerwehrförderverein erhält gem. §17 i.V. m. §18d) Anlage 5 der Hauptsatzung der 

Stadt Erfurt (Ortsteilverfassung) 500,00 EUR zur Anschaffung eines speziellen Strahlrohres. 

 

 6.3. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung-Feuerwehrförderverein/Richtfest Neubau Feuer-

wehrgerätehaus 

2589/15 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Der Feuerwehrförderverein erhält gem. §17 Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Erfurt 

(Ortsteilverfassung) 600,00 EUR zur Ausgestaltung des Richtfestes für den Neubau des 

Feuerwehrgerätehauses. 

 

 6.4. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Seniorenbetreuung 

2591/15 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

1. Für die Seniorenweihnachtsfeier des Ortes werden gem. §19d) Hauptsatzung der 

Stadt Erfurt (Ortsteilverfassung) 400,00 EUR zur Verfügung gestellt. 

2. Mit der organisatorischen Abwicklung wird der Feuerwehrförderverein beauftragt. 

 

 6.5. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Feuerwehrförderverein/Jugendfeuerwehr 

2592/15 

   

beschlossen Ja 6  Nein keine  Enthaltung keine   

 

1. Der Feuerwehrförderverein erhält gem. §17 Anlage 5 der Hauptsatzung der Stadt Er-

furt (Ortsteilverfassung) 214,96 EUR zuzügl. eventueller Restmittel aus vorange-

gangenen Beschlüssen für die Ausstattung der Jugendfeuerwehrabteilung mit DJF 

Überjacken und  für Ausbildungsmaterial. 

2. Für den Verwendungsnachweis werden bereits getätigte Ausgaben anerkannt. 
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 7. Informationen  

   

Der Wehrleiter der FFw informiert darüber, dass am 27. November um 15:00 Uhr Richtfest 

für das neue Feuerwehrgerätehaus gefeiert wird. Die Frage der Einladung wird diskutiert. 

Man geht davon aus, dass der Feuerwehrförderverein dazu einlädt. Frau Pelke wird eine 

Liste für die offiziellen Gäste zur Verfügung stellen. 

 

Über den Stand der Anmeldungen für das Adventsbasteln und die Weihnachtsfeier wird 

informiert. Die Nachfrage für das nachmittägliche Basteln mit Kindern ist in diesem Jahr 

nicht so gefragt- bisher liegen nur 3 Anmeldungen vor. Für abends haben sich 19 Personen 

angemeldet. Für die Weihnachtsfeier am 04.12. liegen bisher 15 Anmeldungen vor. 

 

Zur Bürgeranfrage bezüglich der Erschließung des Ortes durch die Buslinie 10 liegt eine 

Antwort der EVAG. Der Ortsteilrat ist mit dieser nicht einverstanden. Früher ist der Bus öf-

ter durch den Ort gefahren. Insbesondere ältere Fahrgäste nehmen diese Einschränkung 

wahr. Auch ein Verweis auf die Erschließung des Ortes durch die Bahn ändert nichts an den 

großen Wegstrecken und stellt so noch weniger eine Alternative dar. Es muss sich an der 

notwendigerweise, durch Wegeverbindungen vorgegebenen, zu laufenden Strecke orien-

tiert werden. Nur so macht ein Einzugsbereich Sinn.  

Der Ortsteilrat verständigt sich darauf, mit der EVAG und den für das Nahverkehrskonzept 

zuständigen Mitarbeitern der Stadtverwaltung Anfang des Jahres im Rahmen einer Sitzung 

das Gespräch zu suchen. 

 

Es wird der Hinweis gegeben, dass kurz vor dem Abzweig der Mahlgera, am Wehr Richtung 

Gispersleben, eine Weide umzustürzen droht. Das Fachamt wird informiert. 

 

 

 

 

 

gez. Pelke gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeisterin Schriftführerin 
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